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EL TESORO DE LA IGLESIA 

Pr. Manuel Sheran 

 

1Ti 6:17-21  A los ricos de este siglo manda que no sean altivos,  ni pongan la esperanza 

en las riquezas,  las cuales son inciertas,  sino en el Dios vivo,  que nos da todas las 

cosas en abundancia para que las disfrutemos.  (18)  Que hagan bien,  que sean ricos en 

buenas obras,  dadivosos,  generosos;  (19)  atesorando para sí buen fundamento para 

lo por venir,  que echen mano de la vida eterna.  (20)  Oh Timoteo,  guarda lo que se te 

ha encomendado,  evitando las profanas pláticas sobre cosas vanas,  y los argumentos 

de la falsamente llamada ciencia,  (21)  la cual profesando algunos,  se desviaron de la 

fe.  La gracia sea contigo.  Amén. 

 

En nuestro mundo actual, la riqueza de una nación se determina por el valor de su tesoro, 

o mejor dicho el oro que tiene en una reserva internacional determina la riqueza de una 

nación y su capacidad para el intercambio de bienes.  

La iglesia del Señor, es llamada a la luz del Pacto de Gracia, Nación Santa. Mientras que 

esta verdad se refleja en el Antiguo Testamento en la nación de Israel, en el Nuevo 

Testamento la vemos reflejada en la iglesia. Pedro ratifica esto para nosotros cuando 

dice: 

1Pe 2:9  Mas vosotros sois linaje escogido,  real sacerdocio,  nación santa,  pueblo 

adquirido por Dios,  para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas 

a su luz admirable; 

Al igual que las naciones del mundo cuya riqueza está respaldada por un tesoro, la iglesia 

como nación santa también tiene un tesoro que respalda su riqueza, su identidad y su 

razón de ser.  

A diferencia de las riquezas de este mundo que pasan, se gastan y se pueden echar a 

perder, el tesoro de la iglesia es incorruptible, incontaminado e inmarcesible dice Pedro  

1Pe 1:4  para una herencia incorruptible,  incontaminada e inmarcesible,  reservada en 

los cielos para vosotros, 

Esta riqueza se encuentra en la reserva celestial dice Pedro, por lo tanto, está mas 

segura que las riquezas en este mundo.  

¿Como lo sabemos? Porque nuestro Señor Jesucristo nos ha dicho también que hay un 

tesoro en el cielo y esta mas seguro que todos los tesoros de la tierra porque en el cielo 

no hay orín que corrompa, no hay polilla que carcoma ni hay ladrones que roben ni 

hurten.  

Mat 6:19  No os hagáis tesoros en la tierra,  donde la polilla y el orín corrompen,  y donde 

ladrones minan y hurtan; 
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Debemos reconocer que esta enseñanza del tesoro celestial está clarísima en las 

escrituras. Por lo tanto, debería ser una realidad palpable para todos los que dicen haber 

puesto su confianza para salvación eterna en Cristo Jesus. 

Mas adelante, nuestro Señor nos exhorta a confiar en esta riqueza celestial de la cual su 

pueblo es el beneficiario absoluto: 

Mat 6:20  sino haceos tesoros en el cielo,  donde ni la polilla ni el orín corrompen,  y donde 

ladrones no minan ni hurtan. 

Como todo en la escritura esto tiene una causa, una explicación y una razón de ser. 

Nuestro buen Señor nos explica nuevamente y no muestra el porque:  

Mat 6:21  Porque donde esté vuestro tesoro,  allí estará también vuestro corazón. 

Es entonces aquí mis amados, donde encontramos el mayor problema de los cristianos 

hoy en día.   

Se les hace difícil confiar en un tesoro que no ven. La realidad del tesoro celestial para 

ellos es solo un cuento de hadas. Pues lo que cuenta es la cifra que dice la libreta de 

ahorros que tiene en el banco porque al final eso es lo que me va dar de comer.  

Si para ti es mas real e importante lo que dice tu libreta de ahorros, que lo que dice tu 

biblia acerca del tesoro celestial, entonces tu tienes un gran problema.  

Porque tu corazón está en los tesoros de este mundo y no en los tesoros celestiales.  

Alguien puede decir, ¿y usted que sabe pastor?, ¡usted no ha pasado hambre como yo! 

Estoy totalmente de acuerdo contigo, pero no es porque yo lo diga, sino porque lo dice 

tu Señor, quien te dio vida y poder para hacer riquezas, el dueño del oro y de la plata. Y 

es a él a quien debes obediencia y sujeción por medio de su palabra.  

Así que puedo decirte con toda propiedad que, aunque tuvieras toda la plata del mundo, 

no encontrarías remedio a tu situación. Porque tu corazón seguiría atado a los tesoros 

de este mundo. 

El Señor dice en su palabra: 

Mat 16:26  Porque  ¿qué aprovechará al hombre,  si ganare todo el mundo,  y perdiere 

su alma?  ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma? 

El problema con que nuestro corazón este atado a las riquezas terrenales es que nunca 

serán suficientes para saciarnos a nosotros y nuestros problemas. Cuanto más tienes 

más quieres y más debes.  

Pero cuando nuestro corazón está puesto en los tesoros celestiales aprendemos a tener 

contentamiento con el sustento y el abrigo y a no desear ninguna otra cosa del mundo.  

Pablo reconoce que esta enseñanza es muy importante para la iglesia porque si nuestro 

corazón esta en los tesoros terrenales, los afanes de la vida por adquirirlos, nos van a 

apartar de las cosas que verdaderamente importan, ¡los tesoros celestiales! 

Y nuevamente la pregunta confrontativa de Cristo ¿qué aprovechará al hombre, si ganare 

todo el mundo,  y perdiere su alma?   
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Es necesario entonces que determinemos ¿porque los cristianos les resulta difícil poner 

su corazón en los tesoros celestiales? y ¿porque no se ocupan diligentemente de hacer 

crecer esos tesoros? 

La instrucción de Pablo nos muestra que la respuesta a estas interrogantes se debe a 2 

cosas: 

1. No saben cual es el tesoro de la iglesia 

2. No saben cómo hacerlo crecer. 

Así que Pablo nos ayudara a contestar estas interrogantes. Acompáñeme esta mañana 

a estudiar juntos esta última instrucción de la primera carta de Pablo a Timoteo en lo 

concerniente a las riquezas de la iglesia.  

 

CUAL ES EL TESORO DE LA IGLESIA.  

Los versos 17 y 20 nos muestran contundentemente cual es el tesoro de la iglesia. 

Leámoslos una vez mas:  

1Ti 6:17  A los ricos de este siglo manda que no sean altivos,  ni pongan la esperanza en 

las riquezas,  las cuales son inciertas,  sino en el Dios vivo,  que nos da todas las cosas 

en abundancia para que las disfrutemos. 

Este verso contrasta las riquezas de este mundo como el elemento negativo que 

tenemos que desechar para presentarnos la única alternativa viable para el cristiano.  

Este elemento es El Dios Vivo. No un dios religioso, no una reliquia, no una idea 

abstracta. Es un Dios vivo y real. Ese es el tesoro de la iglesia del Señor Jesucristo.  

Ninguna otra iglesia tiene un Dios vivo y real. Así como también ninguna otra iglesia te 

ofrece lo que la Iglesia del Señor te ofrece a través de este Dios Vivo: Salvación Gratuita.  

¿Puede usted dimensionar esto? Piense por un momento: ¿Cuánto cuesta su salvación? 

No hay cifra en este mundo ni en la eternidad que pueda pagar el valor de nuestra 

salvación, aun así, Dios nos la da gratuitamente. Mientras que los otros dioses y las otras 

religiones les piden sacrificios a sus creyentes, en nuestra iglesia el que se sacrifico por 

usted y por mi fue Dios. Y a través de ese sacrificio nos dio gratuitamente la riqueza más 

grande que toda la creación deseara: la vida eterna.  

Las personas hoy día gastan miles de millones en cirugías y tratamientos para vivir para 

siempre. Aun con todo no pueden agregar un día mas a sus vidas.  

La iglesia del Señor, sin pagar nada, ya tiene esta Gloria. Si para usted eso no es riqueza, 

Usted esta totalmente muerto en sus afectos. Es decir, usted aun no ha nacido de nuevo.  

La segunda cosa que compone el tesoro de la iglesia, se deriva de la primera:  

1Ti 6:20  Oh Timoteo,  guarda lo que se te ha encomendado,  evitando las profanas 

pláticas sobre cosas vanas,  y los argumentos de la falsamente llamada ciencia, 
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El segundo elemento del tesoro de la iglesia es lo que se le ha encomendado guardar: 

la verdad de su palabra.  

De la cual algunos se apartaron cuando dejaron de guardarla cambiándola por 

conocimiento vano dice el verso 21 

1Ti 6:21  la cual profesando algunos,  se desviaron de la fe.  La gracia sea contigo.  Amén. 

Debemos recordar que contextualmente Pablo ya ha manifestado esto a Timoteo  

1Ti 3:15  para que si tardo,  sepas cómo debes conducirte en la casa de Dios,  que es la 

iglesia del Dios viviente,  columna y baluarte de la verdad. 

De manera que concluimos de manera enfática que el Tesoro de la Iglesia del Señor es 

El Dios Vivo y su Verdad.  

Una vez establecido el tesoro de la iglesia, Pablo le enseñara a Timoteo como hacerlo 

crecer.  

 

¿COMO HACER CRECER EL TESORO DE LA IGLESIA? 

¿Como hacemos esos tesoros en los cielos? ¿Cómo depositamos en la reserva 

celestial?  

Las siguientes instrucciones nos dicen como.  

1Ti 6:17  A los ricos de este siglo manda que no sean altivos,  ni pongan la esperanza en 

las riquezas,  las cuales son inciertas,  sino en el Dios vivo,  que nos da todas las cosas 

en abundancia para que las disfrutemos. 

QUITANDO NUESTRO CORAZÓN DE LAS RIQUEZAS TERRENALES 

La primera y mas importante de todas las instrucciones es no poner nuestra riqueza en 

las cosas terrenales. Porque eso hacen los altivos. Estamos de acuerdo que no hay nada 

malo en trabajar y obtener un pago por nuestro trabajo que nos permita vivir dignamente 

nosotros y nuestra familia. El problema es vivir para atesorar bienes y riquezas, para 

amasar fortunas con la esperanza de que nunca se acaben y siempre tener para estar 

saciado. Esto es pecado de avaricia. Porque en lugar de confiar en que Dios te dará lo 

que necesitas, tu confianza esta en cuanto tienes guardado. Esto me recuerda a la 

parábola del rico insensato: 

Luk 12:15-21  Y les dijo:  Mirad,  y guardaos de toda avaricia;  porque la vida del hombre 

no consiste en la abundancia de los bienes que posee.  (16)  También les refirió una 

parábola,  diciendo:  La heredad de un hombre rico había producido mucho.  (17)  Y él 

pensaba dentro de sí,  diciendo:  ¿Qué haré,  porque no tengo dónde guardar mis frutos?  

(18)  Y dijo:  Esto haré:  derribaré mis graneros,  y los edificaré mayores,  y allí guardaré 

todos mis frutos y mis bienes;  (19)  y diré a mi alma:  Alma,  muchos bienes tienes 

guardados para muchos años;  repósate,  come,  bebe,  regocíjate.  (20)  Pero Dios le 

dijo:  Necio,  esta noche vienen a pedirte tu alma;  y lo que has provisto,  ¿de quién será?  

(21)  Así es el que hace para sí tesoro,  y no es rico para con Dios. 

Pablo dice que esto es altivez. ¿Por qué? Porque cuando un hombre llega a tener 
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muchos bienes mira por debajo a los que no tienen. Yo no estoy en contra de las 

riquezas, si Dios quiere el nos las dará, estoy en contra en que hacer tesoros en la tierra 

se vuelva nuestra comisión de vida. Por Dios no nos ha mandado a ser ricos en estas 

cosas. Las riquezas son una herramienta que sirve para la edificación del reino aquí en 

la tierra. Dios no nos da trabajo para que nos matemos trabajando y haciendo un 

patrimonio y construyendo un buen nombre comercial.  

Pablo dice que Dios nos da todas las cosas ¿para qué? Para que las disfrutemos. Si tu 

no puedes disfrutar de lo que trabajas y siempre estas afanado trabajando, tu final será 

como el rico insensato haciendo graneros cada vez mas grandes. Ten cuidado, no sea 

que el Señor te diga: ¡Necio! Esta noche vienen por tu alma.  

Hermano mío, trabaja, has tu capital, pero aprende a disfrutarlo y no poner tu confianza 

en las riquezas de este mundo, sino en las riquezas eternas. Cuando dejamos de hacer 

nuestro propósito de vida perseguir riqueza y acumular bienes para buscar las cosas de 

arriba, nosotros comenzamos a invertir en lo celestial.  

 

ABUNDANDO GENEROSAMENTE EN BUENAS OBRAS 

Una vez que quitamos la mirada de las riquezas terrenales y comenzamos a invertir en 

las riquezas celestiales, nos apartamos de la avaricia y la altivez. Y despojarnos de estas 

cosas nos permite cumplir con la siguiente instrucción: 

1Ti 6:18  Que hagan bien,  que sean ricos en buenas obras,  dadivosos,  generosos; 

Mientras un hombre tiene las riquezas en el corazón le cuesta dar a los demás. No puede 

dar a menos que reciba algo a cambio.  

Algunas personas que aun tienen altivez en su corazón ayudan a los demás para tenerlos 

controlados. Ayudan a los demás para autopromocionarse como hemos visto muchos 

haciendo espectáculo publico de las ayudas en esta pandemia. Principalmente personas 

inmiscuidas en la política. Aunque esta practica no es ajena tampoco de algunas iglesias 

y ministerios para eclesiales.  

El caso es que cuando la altivez sale de nuestro corazón, este desborda en buenas 

obras. En ergis kalis dice en el idioma original y significa estar listos para distribuir y 

dispuestos a comunicar. Pero esto palabra comunicar ers koinonicos quiere decir 

participar a los necesitados de cosas buenas. Como cuando usted tiene abundancia en 

su alacena y está dispuesto a compartir con aquellos que han expresado una necesidad.  

Porque hermanos si alguien entre nosotros esta pasando por una situación difícil, es 

necesario comunicarlo. Nadie es brujo ni adivino para saber, y entre tantos asuntos del 

ministerio y la vida se nos puede olvidar estar pendiente y preguntar como esta, le hace 

falta algo. No espere que le pregunten, hable. Y si está mal sea honesto, hable con la 

verdad. No se calle, el exceso de humildad es soberbia.  

Cuando nos encontrábamos con el atraso de la renta debo confesarle que yo luche con 
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mi orgullo algunas semanas antes de pedir ayuda. Porque no quería ser percibido por 

nuestros hermanos norteamericanos como necesitado, ni mendigo. Principalmente 

porque no tenemos por costumbre andar pidiendo.  

Sino por el contrario, buscamos maneras de como ayudar. A Dios gracias un buen 

hermano y gran amigo me confronto con la escritura para hacerme ver que era soberbia 

en mi corazón y que necesitaba clamar por ayuda sino me seguiría hundiendo más. Y 

cuando estuve dispuesto a comunicar nuestro problema fui sorprendido por la reacción 

de los hermanos. Se volcaron a ayudarnos con Ergis Kalis, con buenas obras dispuestos 

a distribuir las ayudas que todos los hermanos donaron para nosotros y participándonos 

de toda cosa buena.  

Hermanos tanto cuando nos despojamos de nuestras soberbias para clamar por ayuda 

como cuando desbordamos en generosidad para participar a los demás hermanos de 

toda cosa buena, estamos depositando en la reserva celestial. 

Sin embargo, debemos aprender lo que significa dar con generosidad. Porque no se trata 

de dar para salir del compromiso o dar de lo que nos sobra. Se trata de dar de manera 

desprendida y generosa. No esperando nada a cambio, no escatimar en cantidades. 

Debemos aprender a dar, así como Dios nos da su gracia. Hermanos Dios no nos 

administra la gracia en dosis restringidas. Dios nos da su gracia sin reservas. Así también 

debemos dar nosotros por nuestros hermanos en necesidad. Para la iglesia de Cristo, 

para el cuidado de nuestros pastores.  

Durante toda esta crisis el apoyo, el amor y la generosidad de la red de iglesias que me 

apoya en el ministerio fue increíble. Recibimos donaciones de $300 de iglesias que 

apenas tienen 10 miembros, en zonas rurales. Recibimos donaciones de $1200 de 

iglesias que recién vienen empezando, recibimos también donaciones de $50 de iglesias 

que dieron todo lo que tenían. Se quedaron sin nada, para darle a usted. Porque lo aman. 

¿Sabe que es lo más hermoso? Que lo aman a pesar que no lo conocen. Pero que 

comprender que usted y yo somos parte del Cuerpo de Cristo. Por lo tanto, estamos 

obligados a dar. Y esto se lo digo no para sacar pecho de cuanto dieron o cuanto 

conseguí. Sino para que aprende que cuando demos debemos dar de manera abundante 

y generosa, porque somos parte del cuerpo de Cristo.  

Cuando hacemos esto dice Pablo que estamos:  

1Ti 6:19  atesorando para sí buen fundamento para lo por venir,  que echen mano de la 

vida eterna. 

 

GUARDANDO LA VERDAD  

La última instrucción tiene que ver con el tesoro de la verdad.  

1Ti 6:20  Oh Timoteo,  guarda lo que se te ha encomendado,  evitando las profanas 

pláticas sobre cosas vanas,  y los argumentos de la falsamente llamada ciencia, 
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Todo creyente tiene una responsabilidad y una obligación en guardar la verdad de la 

palabra. Esto no es solamente labor de los pastores y líderes.  

Pablo manifiesta que esta labor se le ha encomendado a Timoteo. Haciendo referencia 

a las instancias en las que Timoteo hizo una profesión publica de su fe. Así mismo todos 

los creyentes son encomendados con esta tarea cuando hacen una profesión publica de 

fe.  

A continuación, nos dice la manera especifica en las que un creyente guarda la verdad 

de Dios: 

1Ti 6:20  Oh Timoteo,  guarda lo que se te ha encomendado,  evitando las profanas 

pláticas sobre cosas vanas,  y los argumentos de la falsamente llamada ciencia, 

EVITANDO LAS PROFANAS PLÁTICAS SOBRE COSAS VANAS.  

La instrucción mas trascendente acerca de este tema la vemos en el siguiente verso: 

1Co 15:33-34  No erréis;  las malas conversaciones corrompen las buenas costumbres.  

(34)  Velad debidamente,  y no pequéis;  porque algunos no conocen a Dios;  para 

vergüenza vuestra lo digo. 

Si hay algo que puede hacernos apartar de la verdad son las malas conversaciones. Sino 

pregúntele a Eva.  

Constantemente aconsejo a los jóvenes acerca de este asunto porque ellos son los mas 

vulnerables. Pues muchas veces en busca de encajar en su grupo de amigos y ser 

socialmente relevantes piensan que pueden participar de conversaciones impías sin salir 

salpicados por el pecado. El resultado de esto es que a la vuelta de la esquina ellos están 

haciendo lo mismo que la conversación les sugestiono. En este sentido no pueden 

decirme que no es cierto. Yo también fui joven y yo también curso los pasillos y salones 

universitarios. Tanto como alumno como de profesor. Y con propiedad puedo decirle que 

la única manera de mantenerse consagrado para el Señor es apartándose de las malas 

conversaciones y de las amistades impías. Por consiguiente, busque amistades 

cristianas que lo desafían a perseverar. 

Pastor, pero si hacemos eso nunca los vamos a ganar para Cristo. Usted no está llamado 

a ganar a nadie para Cristo, quien los gana es el Señor. Usted está mandado a predicar 

el evangelio. Apartarse de ellos no significa que no les va a predicar el evangelio. Si tanto 

le interesa predicarles el evangelio agarre un megáfono y póngase a predicar, reparta 

tratados e inicie una conversación cristiana. Pero la renuencia a hacer estas cosas nos 

muestra que nuestro interés no es ganarlos. Sino mezclarnos entre ellos con el pretexto 

que es para ganarlos para el Señor. Les recuerdo las palabras de Cristo: Amistad con el 

mundo es enemistad contra Dios. Cuando evitamos las conversaciones vanas y las 

cambiamos por conversaciones evangelísticas nosotros estamos invirtiendo en las 

riquezas eternas guardando la verdad que nos fue encomendad.  

Pastor usted quiere que solo del evangelio pase hablando todo el día. Si.  

Luk 6:45  El hombre bueno,  del buen tesoro de su corazón saca lo bueno;  y el hombre 
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malo,  del mal tesoro de su corazón saca lo malo;  porque de la abundancia del corazón 

habla la boca. 

Entonces no voy a tener vida. La iglesia va ser mi vida. Si, para los que somos de Cristo 

no hay otra vida apartados del evangelio. El llamado para seguir a Cristo es un llamado 

para poner nuestra vida voluntariamente, negarnos a nosotros mismos y seguirlo. 

Mat 16:24  Entonces Jesús dijo a sus discípulos:  Si alguno quiere venir en pos de mí,  

niéguese a sí mismo,  y tome su cruz,  y sígame. 

No Señor es que mi familia, es que mi trabajo, es que mis posesiones. No entonces tu 

no has entendido lo que es el evangelio.  

 

EVITANDO LOS ARGUMENTOS DE LA FALSA CIENCIA 

Finalmente, la manera en como guardamos la verdad nos dice la segunda parte del verso 

16 es evitando los argumentos de la falsamente llamada ciencia. Evitando, no ganando.  

Y luego añade los peligros de este enemigo de la fe:  

1Ti 6:21  la cual profesando algunos,  se desviaron de la fe.  La gracia sea contigo.  Amén. 

Porque eventualmente si no hay una aplicación espiritual del conocimiento en una 

instancia donde pueda existir una manifestación libre y espontanea de las practicas 

espirituales, el conocimiento terminara envaneciendo a una persona. Porque es pura 

gnosis sin zoe, la vida del Espíritu. La obra Espiritual de Dios transformando los 

corazones a través de la verdad de la palabra.  

Hay gente que solamente busca ser contenciosa en las redes. Jamás van a venir a la 

iglesia, jamás van a cambiar de parecer si no es con la intervención del Espíritu Santo. 

Tu labor no es convencerlos. Tu labor es sacarlos de su trinchera de defensa y 

comodidad, llevarlos a un lugar donde puedas expresar tu fe libre y espontáneamente 

para predicarles sin restricción ni censura el evangelio. No estar peleando en foros 

públicos en los que nunca nadie ha cambiado de parecer. Si continuas ahí, 

eventualmente el conocimiento te envanecerá y lo que será mucho peor es que 

terminaran convenciéndote a ti. Jeremías nos recuerda: 

Jer 15:19 Conviértanse ellos a ti,  y tú no te conviertas a ellos. 

Si hacemos estas cosas estaremos haciendo tesoros en los cielos y seremos ricos en la 

superabundante gracia de Dios (2 Cor 9:14) 

 

Oremos al Señor todos juntos una ultima vez.  


